

Posicionamiento que presenta la diputada Ana Gabriela Tapia Fonllem, Representante Parlamentaria del Partido de la Revolución Democrática, sobre su agenda legislativa a desarrollar durante el ejercicio constitucional de la Sexagésima Cuarta Legislatura.

5 de septiembre de 2024.

“Hoy, con esta primera sesión, dan inicio los trabajos de nuestra 64 Legislatura.

Me presento ante ustedes como representante parlamentaria del PRD, lo cual, para mí, significa un gran honor, y con orgullo ostentaré este cargo que pienso sacar adelante con dignidad, dedicación y mucho trabajo.

Soy fundadora del PRD nacional y estatal.

Tengo 35 años perteneciendo a este partido que hoy se encuentra en proceso de convertirse en una fuerza política estatal, y por eso estoy aquí y no pienso defraudar a los ciudadanos que votaron por nosotros.

En mi carácter de representante parlamentaria del PRD Sonora, me permito expresar nuestro posicionamiento con respecto a nuestra visión de los principales problemas del estado de Sonora y algunos temas que consideramos de importancia para ser abordados en este primer período de sesiones.

En nuestro estado, sin duda, están presentes también las preocupaciones que en general tenemos los mexicanos. En primer lugar, los grandes rezagos sociales, como el aumento de la pobreza extrema en el país, según los últimos datos oficiales. Sigue siendo una preocupación ciudadana, por ejemplo, el ingreso y el empleo, así como todo lo referente a la inseguridad que padecemos.

Por otra parte, sigue habiendo aumentos de precios que impactan negativamente el acceso a la canasta básica, así como el pago de los servicios, sobre todo a las altas tarifas que seguimos padeciendo de la Comisión Federal de Electricidad.

Tenemos grandes problemas porque somos un estado desértico, por las sequías prolongadas y por la falta de soluciones a mediano y largo plazo al grave problema de la escasez de agua para uso doméstico, para las actividades primarias agrícolas y ganaderas y, en general, para las actividades productivas del estado de Sonora.

Como representante en esta legislatura del Partido de la Revolución Democrática, quiero poner especial atención en los problemas sociales que involucran a la familia, a las mujeres, a los niños, a los jóvenes, a los adultos mayores, a los migrantes y toda la problemática que enfrentan en su vida diaria.

Estas problemáticas sociales no se han podido resolver debido a la falta de políticas públicas efectivas y eficientes que den como resultado la disminución o, al menos, la solución parcial de dichos problemas.

Para el PRD, estos temas son los que ocuparán nuestra atención en este primer período de sesiones. Por ello, presentaré algunas propuestas e iniciativas de ley que espero sean apoyadas por la mayoría de los diputados y diputadas presentes, así como, también, en lo particular, yo apoyaré todas aquellas iniciativas que beneficien al pueblo de Sonora, aunque no sean propuestas por nosotros.

En este período tendrán que abordarse dos de los grandes temas que son responsabilidad exclusiva de este H. Congreso del Estado. En primer lugar, la revisión exhaustiva de las cuentas públicas del Ejecutivo, del Legislativo, del Poder Judicial y de todos los organismos autónomos, esperando que se realice una real fiscalización que demuestre un uso racional austero y honesto de los recursos públicos en nuestro estado.

El segundo gran tema es la discusión y aprobación del paquete económico que deberá aprobarse en el mes de diciembre al final del período de sesiones ordinarias. Este paquete económico para implementarse en 2025 es muy importante para los sonorenses, pues, además de aprobarse los ingresos del estado, que espero no signifiquen ni más impuestos para la población ni aumento de los impuestos ya existentes, los recursos obtenidos se planifiquen, se discutan, se aprueben en este período y se ejerzan de manera honesta, transparente y austera.

Pugnaré por un presupuesto de egresos con una orientación hacia los más necesitados. Es decir, que se fortalezcan programas orientados a las necesidades de empleo y de salud, ya que, como todos sabemos, siguen faltando medicamentos en las instituciones públicas de salud del estado. También, recursos para la educación, la seguridad pública, para los pueblos indígenas y para todos los marginados en general de nuestro estado.

Soy, orgullosamente, profesora universitaria jubilada. Apoyaré a mi universidad, mi Alma Mater, la Universidad de Sonora. Buscaré que se respete su autonomía, su autogobierno y para que el apoyo presupuestal que necesite cada año sea

asignado por esta legislatura; es decir, mis compañeros, profesores activos y jubilados, y los estudiantes universitarios, contarán con mi total e incondicional apoyo.

Impulsaré una mejor situación para la docencia, la investigación y el servicio como funciones sustantivas de la universidad pública. También apoyaré a las comunidades indígenas que siguen en la marginación, la pobreza y el abandono.

Por otra parte, urge retomar el apoyo a los campesinos y a todo el sector agropecuario en general, pues son quienes producen los alimentos que consumimos.

Tampoco puedo dejar de alzar la voz por los adultos mayores, pues, si bien reciben una pensión del estado, viven el drama cotidiano de las enfermedades y de la carencia de medicamentos en los hospitales públicos.

Toda mi vida he simpatizado y participado en luchas en contra de la histórica e injusta marginación que hemos sufrido las mujeres en los diferentes tipos de sociedades humanas. Seguiré participando y apoyando a las mujeres en el proceso de empoderamiento y de la búsqueda de la equidad de género en todos los aspectos de la vida social y política.

Finalmente, espero que esta Legislatura sea la más productiva, y que dicha productividad se base en los consensos, en la búsqueda de acuerdos, en el diálogo y el respeto a la pluralidad que debe existir en cualquier órgano de representación popular.

Por mi parte, haré mi mayor esfuerzo para contribuir a la dignificación del Poder Legislativo en mi estado, en mi tierra, en mi querida Sonora”.

(Fin).